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Mais de 60 crianças se formam no “Programa 
Golfinho” do Corpo de Bombeiros Militar
Foram duas turmas, uma no período da manhã e a segunda no período da tarde. O curso foi 

ministrado pelo Sd. BM Hach com apoio da Sd. BM Beatriz 
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DIA 08 DE MARÇO

Ser mulher é 
carregar a força 
de mil batalhas e 
a doçura de mil 
sorrisos. Que nunca 
te falte coragem 
para sonhar e poder 
para conquistar!
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A Sanepar dará continuidade 
nesta sexta-feira (28) e sábado 
(1/3) à campanha educativa 
para o uso consciente da água 
tratada, principalmente no 
Litoral do Paraná. Um grupo 
de voluntários da empresa 
estará dedicado a incentivar 
e orientar os veranistas, por 
meio da distribuição de material 
educativo, para o uso consciente 
da água tratada neste feriadão 
de Carnaval.

O grande vilão do desperdício 
no Litoral são as piscinas 
infláveis. A orientação é manter 
a água tratada com hipoclorito, 
isto é, água sanitária, e fazer 
a cobertura da piscina para 
evitar a entrada de sujeiras. 

“Recomendamos que as piscinas 
sejam cheias sempre fora do 
horário de pico, ou seja, antes 
das 10 horas ou após às 22 
horas. E, tratando a água, não 
é necessário o descarte nestes 
dias de feriado”, resume a 
coordenadora Comercial da 
Sanepar no Litoral, Michele 
Ramos Pereira. 

A prioridade é sempre utilizar 
a água tratada para alimentação 
e higiene pessoal, evitando 
desperdícios. A lavagem de 
calçadas e muros, assim como 
as limpezas pesadas nos imóveis 
devem ser feitas com critério. É 
possível fazer reaproveitamento 
da água para atividades de 
limpeza e usar balde ao invés de 

mangueira.
A Sanepar calcula um 

acréscimo superior a 100% no 
consumo nos dias de maior 
movimento no Litoral. Enquanto 
a média de volume produzido 
em meses do inverno gira em 
torno de 45 mil metros cúbicos 
por dia (m3/dia), as demandas 
de pico exigem a capacidade 
máxima de produção que é de 
94 mil m3/dia.  

DICAS 
As dicas de uso racional 

da água são oferecidas pela 
Sanepar o ano todo, em 
diferentes mídias e canais, 
inclusive no guia do cliente. Elas 
envolvem o tempo de banho, 

uso racional das torneiras e 
o reaproveitamento da água 
da lavagem das roupas para 
limpar calçadas e o ajuste das 
descargas. 

SUSTENTABILIDADE 
 O folheto alerta ainda sobre o 

destino correto para os resíduos. 
“Separe e recicle o lixo – dê o 
destino correto, não deixe que 
ele vá parar nos rios ou no mar”. 
É a recomendação da Sanepar, 
visando a preservação dos 
recursos hídricos.

Neste feriadão de Carnaval, Sanepar faz campanha educativa para uso consciente da água

23 cidades tiveram no mês de fevereiro mais 
quente da média histórica no paraná, diz Simepar

O Paraná esteve muito 
quente em fevereiro. 
Durante todo o mês, 
em todas as regiões do 
Estado, as temperaturas 
médias ficaram dentro 
ou ao menos um grau 
acima da média histórica. 
Algumas cidades bateram 
o recorde de fevereiro 
mais quente da série 
histórica (veja a lista 
abaixo). O destaque foi 
a cidade de Cândido de 
Abreu, no Centro do 
Estado, que registra no 
mês de fevereiro uma 
temperatura média de 
23,5°C e, em 2025, 
registrou uma média 
de 26,1°C, ou seja, um 
aumento de 2,6°C na 
temperatura.

As temperaturas 
mínimas, que são 
registradas de 
madrugada, também 
tiveram aumento em 
todo o Estado de até dois 
graus, principalmente na 
região de Ponta Grossa 
e em Cândido de Abreu. 
Já as temperaturas 
máximas, que ocorrem a 
tarde, chegaram a ficar 
entre dois e três graus 
acima da média histórica 
para o mês nas regiões 
de Cândido de Abreu e no 
extremo Oeste do Estado. 
Apenas o Noroeste teve 
temperaturas máximas 
dentro da média para 
fevereiro. 

Nas 50 estações 
meteorológicas 
do Simepar, doze 
registraram temperaturas 
médias um grau mais 

altas do que em 2024 
nas cidades: Antonina, 
Cambará, Cândido de 
Abreu, Guarapuava, 
Guaratuba, Lapa, 
Paranaguá, Pinhais, 
Pinhão, Ponta Grossa, 
Santo Antônio da Platina 
e Telêmaco Borba. A 
temperatura mais alta 
registrada em fevereiro 
de 2025 no Paraná foi 
em Capanema no dia 16: 
39,1°C. Mas esta não é a 
temperatura mais alta do 
ano na cidade. Em 23 de 
janeiro a cidade já havia 
registrado 39,3°C de 
temperatura máxima. 

“O que poderia ter 
baixado a temperatura 
seriam frentes frias, 
e tivemos poucas em 
fevereiro de 2025: 
apenas entre os dias 
6 a 8 e 17 a 19. 
Elas passaram mais 
pelo oceano e não 
chegaram organizadas 
ao continente. Dessa 
forma, o sol predominou 
por períodos mais 
prolongados”, explica 
Samuel Braun, 
meteorologista do 
Simepar. 

CHUVAS 
Além do calor, as 

tempestades isoladas 
com grandes acumulados 
de chuva também foram 
destaque no mês de 
fevereiro em algumas 
regiões. Campo Mourão 
teve 191 mm a mais de 
chuva do que a média 
para o período - foram 
353,4 mm em fevereiro 

de 2025, dos quais 71 
mm atingiram a cidade 
em um único dia: 13/02.

São Miguel do Iguaçu 
registrou um acumulado 
de 108 mm acima da 
média. Outras cidades 
também se destacaram 
pelo alto volume de 
chuvas: em Antonina 
foram 72 mm a mais 
do que a média para 
fevereiro; Cornélio 
Procópio, 70 mm a mais; 
Curitiba, 85 mm a mais; e 
Palmas, 82 mm a mais. 

Porém, como a 
irregularidade das chuvas 
é uma característica do 
verão, em outras cidades 
o volume de chuvas ficou 
bem abaixo da média 
histórica. É o caso de 
Pato Branco, onde choveu 
112 mm abaixo da média 
para fevereiro; Cianorte 
teve 76 mm a menos; 
Lapa teve 73 mm a 
menos; Francisco Beltrão 
teve 88 mm a menos; e 
Santa Helena teve 74 mm 
a menos.

A Capital, dos 28 
dias de fevereiro, 12 
não tiveram registros de 
chuva. “Mas a relação 
entre os dias chuvosos e 
o acumulado de chuvas 
no fim do mês nem 
sempre pode ser levada 
em consideração, pois 
as chuvas no verão 
são costumeiramente 
irregulares. Pode 
chover em um dia só 
grande parte do volume 
estimado para o mês 
inteiro”, explica Braun. 

É o caso do Litoral, 

onde alguns temporais 
registraram altíssimos 
volumes de chuva em 
fevereiro, causando 
alagamentos expressivos. 
Em Paranaguá, no dia 8, 
choveu 101,2  mm, quase 
um terço do acumulado 
de chuva do mês inteiro: 
308,6 mm. Em Antonina 
dia 7 foram registrados 
148,6 mm, quase metade 
do acumulado do mês de 
fevereiro inteiro: 310,8 
mm.

Cidades que bateram o 
recorde de fevereiro mais 
quente da série histórica:

Ponta Grossa teve 
23°C de temperatura 
média, a mais alta para 
fevereiro desde 1998;

Antonina, que teve 
27°C de temperatura 
média, a mais alta para 
fevereiro desde 2015;

Capanema, que teve 
26,9°C, a mais alta para 
fevereiro desde 2018;

Cândido de Abreu, 
que teve 26,1°C, a mais 
alta para fevereiro desde 
1998;

Cornélio Procópio, 
que teve 25°C, a mais 
alta para fevereiro desde 
2019;

Fernandes Pinheiro, 
com 22,6°C em fevereiro 
de 2025, a mais alta para 
o mês desde 2000;

Cruzeiro do Iguaçu, 
que teve 26,3°C, a mais 
alta para fevereiro desde 
2022;

Foz do Iguaçu, que 
teve 26,9°C, a mais alta 
para fevereiro desde 
2018; 

Francisco Beltrão, 
que teve 24,7°C, a mais 
alta para fevereiro desde 

2011; 
Guaíra, que teve 

27,1°C, a mais alta para 
fevereiro desde 1998; 

Guarapuava, com 
22,5°C, a mais alta para 
fevereiro desde 1998; 

Laranjeiras do Sul, 
com 23,7°C, a mais alta 
para fevereiro desde 
2018; 

Palmas, com 19,7°C, a 
mais alta para fevereiro 
desde 2020; 

Palmital, com 24,4°C, 
a mais alta para fevereiro 
desde 1998 - na 
região de Santa Maria, 
recorde de 22,9°C de 
temperatura média em 
fevereiro, a mais alta para 
o mês desde 2023; 

Pato Branco teve 
24,4°C, a mais alta para o 
mês desde 1998; 

GERAL.

As chuvas foram irregulares no Estado. Algumas cidades registraram volumes acima da média, e outras 
volumes abaixo
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O governo de Santa 
Catarina tem feito a 
população enxergar 
cada vez melhor, o que é 
comprovado pelo elevado 
número de cirurgias  de 
visão realizadas entre 
os anos de 2023 e 
2024, com crescimento 
expressivo no último 
ano. É o maior número 
de cirurgias em toda a 
série histórica, que possui 
dados compilados desde 
2008.

Em 2024 foram 
realizados 1 08.407 
mil procedimentos 
oftalmológicos eletivos, 
um crescimento de 
120% em relação a 2018 
quando foram realizadas 
49.495 mil cirurgias. 
Entre 2023 e 2024 o 
Estado realizou 183.162 
mil cirurgias de visão.

Um dos pacientes 
beneficiados foi Jucinei 
Barbosa, 52 anos, 
atendido no Hospital 
Regional São José. Ele 

possui diabete e além 
de precisar de injeções 
periódicas na visão 
ele precisou fazer uma 
intervenção a laser. “Fui 
muito bem atendido, 
desde a primeira consulta 
na Unidade de Saúde 
até a consulta com 
o especialista foram 
cerca de duas semanas. 
O médico disse que 
se eu não iniciasse o 
tratamento logo, poderia 
perder a visão, graças 
a Deus foi tudo muito 
rápido, farei mais duas 
injeções em abril e maio”, 
afirma Jucinei.

Desde o início desta 
gestão, a saúde vem 
sendo priorizada, com 
investimentos nas 
infraestruturas dos 
hospitais próprios, 
ampliação de prestadores 
e aumento do pagamento 
dos procedimentos 
eletivos com a Tabela 
Catarinense. Nunca se 
investiu tanto na saúde, 

quanto nos últimos dois 
anos. A projeção para 
2025 é que as cirurgias 
oftalmológicas cresçam 
ainda mais, bem como de 
outras especialidades.

“Estamos batendo 
recordes em cima 

de recordes, mas o 
que importa não são 
os números, mas a 
dignidade que estamos 
devolvendo para as 
pessoas. Seguindo 
a determinação do 
governador Jorginho 

Mello, estamos 
trabalhando em parceria 
com os municípios 
e hospitais para que 
possamos ampliar 
ainda mais o número 
de cirurgias, sejam elas 
de visão ou de outra 

especialidade”, afirma o 
Secretário de Estado da 
Saúde, Diogo Demarchi.

Recorde histórico: Governo do Estado ultrapassa 
as 100 mil cirurgias  oftalmológicas  em um ano

SAÚDE.
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Bom Jesus participa de lançamento de portal 
sobre direitos das pessoas com deficiência
O município foi representado pelo prefeito Helio Surdi e a Secretária da Família, 
Lorizete Surdi

GERAL.

O prefeito de Bom 
Jesus do Sul, Helio 
Surdi, e a primeira-
dama e Secretária da 
Família, Lorizete Surdi, 
participaram nos dias 
25 e 26 de fevereiro, em 
Curitiba, do “Encontro 
de Prefeitos e Gestores 
da Assistência Social 
para capacitação sobre 
as áreas de garantia de 
direitos de pessoas com 
deficiência, crianças, 
adolescentes e juventude, 
além da assistência 
social”. 

O evento foi 
promovido pela 
Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Social e 
Família (Sedef) e reuniu 
diversas lideranças 
estaduais e municipais.

Dentre as principais 
novidades apresentadas 
durante o evento, 
destaca-se o lançamento 
do novo portal “PR 
Acessível” - https://www.
pracessivel.pr.gov.br, que 
centraliza informações 
e serviços voltados à 
garantia de direitos de 
pessoas com deficiência, 
crianças, adolescentes e 
juventude, além de temas 
relacionados à assistência 

social. 
O site tem como 

objetivo facilitar o acesso 
a dados e políticas 
públicas, promovendo 
maior inclusão e apoio às 
famílias paranaenses.

Para o prefeito Helio 
Surdi, a participação 
no evento reforça 
o compromisso da 
administração municipal 
com o desenvolvimento 
de políticas públicas 
inclusivas. 

“Nosso papel é 
garantir que as pessoas 
com deficiência e 
demais públicos 
atendidos tenham seus 
direitos assegurados. A 
capacitação e a troca de 
experiências com outros 
gestores nos ajudam a 
aprimorar as iniciativas 
que já desenvolvemos no 
município”, destacou.

A Secretária da 
Família, Lorizete Surdi, 
também ressaltou a 
importância da nova 
plataforma e do evento 
para a melhoria das 
políticas sociais.

“Essa iniciativa do 
Governo do Estado 
é um grande avanço 
para a assistência 

social, pois permite 
maior acessibilidade e 
informação para quem 
mais precisa. Estamos 
empenhados em trazer 
essas melhorias para 
Bom Jesus do Sul”, 
afirmou.

O evento reforçou 
a importância da 
integração entre os 
diferentes níveis de 
governo para ampliar a 
efetividade das políticas 
públicas. Com a adesão 
ao novo portal e as 
capacitações recebidas, 
a expectativa é que Bom 
Jesus do Sul fortaleça 
ainda mais suas ações 
voltadas à garantia de 
direitos e inclusão social.

A solenidade contou 
com a presença do 
vice-governador do 
Paraná, Darci Piana, 
e do secretário da 
Sedef, Rogério Carboni. 
Também estiveram 
presentes os secretários 
estaduais Leandre Dal 
Ponte (Mulher, Igualdade 
Racial e Pessoa Idosa), 
Mauro Moraes (Trabalho, 
Qualificação e Renda) e 
Santin Roveda (Justiça 
e Cidadania); além da 
chefe regional da Sedef, 

Michele Contato, a 
secretária de Assistência 
Social de Cambé, 
Flávia blob:https://
web.whatsapp.
com/4cce5c26-
f544-4070-9d97-
6e114b776a11 

blob:https://web.
whatsapp.com/4cce5c26-
f544-4070-9d97-
6e114b776a11 Iwakura, 
a diretora da secretaria 
em Cambé, Fernanda 
Carvalho, e Porcina 
Souto, técnica da Sedef 

no norte do estado. 
Prefeitos, secretários 
municipais e demais 
autoridades do Paraná 
também prestigiaram o 
encontro.
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Mais de 60 crianças 
se formaram no 
“Programa Golfinho” 
do Corpo de Bombeiros 
Militar no município de 
Dionísio Cerqueira. A 
4ª edição do programa, 
realizada em fevereiro 
de 2025, contou com 
a participação de dois 
grupos de crianças, um 
dos grupos recebeu as 
instruções durante a 
manhã e o segundo à 
tarde.

A entrega dos 
certificados aconteceu 
na quarta-feira, dia 26, 
na sede do Country 
Clube de Barracão, que 
contribui com o espaço e 

as piscinas. 
“O projeto foi um 

sucesso, com as crianças 
adorando os três dias 
de atividades lúdicas, 
onde aprenderam sobre 
cuidados e prevenção de 
acidentes em ambientes 
aquáticos. A realização 
do programa foi fruto do 
trabalho de várias mãos, 
não apenas do Corpo de 
Bombeiros, mas também 
de patrocinadores e 
colaboradores”, frisou o 
comandante da 2ª Cia. 
CBMSC, Major Bataglin. 

Ainda de acordo 
com o comandante, 
além do apoio dos 
municípios de Barracão 

e Dionísio Cerqueira, o 
programa contou com o 
patrocínio de empresas e 
empresários locais.

“E com certeza nada 
disso seria possível 
sem a colaboração 
dos nossos instrutores 
que dedicaram tempo 
e esforço para tornar 
o projeto realidade. 
Destacamos as 
contribuições do soldado 
Hach e da soldado 
Beatriz, que veio de 
Palma Sola, além disso 
o apoio das Bombeiras 
Comunitárias Marlene 
e Mônica”, destacou o 
comandante.

Neste ano, o programa 

conseguiu realizar duas 
turmas, atendendo 30 
crianças pela manhã e 
31 à tarde, totalizando 
61 crianças. A interação 
foi produtiva, e o clima 
colaborou, permitindo 
que as atividades ao ar 
livre e na piscina fossem 
aproveitadas ao máximo. 
As crianças se divertiram 
muito e adquiriram 
conhecimento valioso.

Conforme os 
instrutores, mais de 20 
crianças se inscreveram, 
mas não conseguiram 
vagas devido à limitação 
de espaço, sendo assim 
existe a possibilidade 
de mais uma edição do 

programa para o final do 
ano.

“Muitas crianças se 
inscreveram, inclusive 
um grupo de mais de 
20 crianças ficaram de 
fora dessa edição. Nós 
sabemos da importância 
desse tipo de atividade 
e principalmente de 
experiencia para nossos 
pequenos. Sendo 
assim, o já iniciamos os 
trabalhos para poder 
formar mais uma turma 
no final do ano, e ai sim, 
essas crianças poderão 
participar, por enquanto 
elas estão incluídas na 
lista de espera para a 
próxima oportunidade”, 

comentou Hach.
Conforme a Soldado 

Beatriz, foi incrível 
ver como as crianças 
se envolveram e 
aprenderam sobre 
segurança aquática. Ela 
destacou a interação que 
foi muito produtiva.

“O projeto social 
é extremamente 
importante, pois vai 
além da educação, 
conscientizando sobre a 
prevenção de acidentes. 
O Corpo de Bombeiros de 
Santa Catarina se destaca 
por essa iniciativa, que 
visa evitar e prevenir 
acidentes”, finalizou 
Beatriz.

Mais de 60 crianças se formam no “Programa 
Golfinho” do Corpo de Bombeiros Militar
Foram duas turmas, uma no período da manhã e a segunda no período da tarde. O 
curso foi ministrado pelo Sd. BM Hach com apoio da Sd. BM Beatriz 

GERAL.
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O fortalecimento da defesa dos 
direitos das mulheres no Paraná 
avança com a instalação de duas novas 
Procuradorias da Mulher (ProMu): 
Balsa Nova e Tapira. Com essa 
ampliação, o estado atinge a marca 
de 164 procuradorias, consolidando 
um trabalho que cresce a cada ano e 
reforça a rede de apoio às mulheres 
paranaenses. A ProMu é um órgão de 
defesa, monitoramento e mediação 
da Assembleia Legislativa do Paraná 
criado em 2019, para incorporar o 

Poder Legislativo no atendimento das 
causas femininas no estado.

O crescimento contínuo das 
Procuradorias da Mulher é resultado 
do trabalho contínuo da Procuradoria 
Especial da Mulher da Assembleia, 
comandada pela deputada Cloara 
Pinheiro, e da Assembleia Legislativa. 
Esforço focado em levar suporte e 
acolhimento a todas as mulheres em 
situação de vulnerabilidade.  

“Cada nova Procuradoria inaugurada 
representa uma vitória para todas nós, 

um passo a mais em direção à proteção, 
ao fortalecimento das mulheres 
paranaenses. Balsa Nova e Tapira agora 
fazem parte dessa rede de esperança e 
transformação! Esse avanço é fruto de 
muito trabalho, dedicação e parceria”, 
destacou a Procuradora da Mulher.

As novas instalações vão possibilitar 
um atendimento mais próximo e 
eficiente, assegurando que mais 
cidadãs tenham acesso a mecanismos 
de proteção e suporte em situações de 
risco.

Procuradoria Especial da Mulher
A ProMu da Assembleia Legislativa 

do Paraná tem desempenhado um 
papel fundamental desde sua criação, 
em julho de 2019. O órgão atua como 
representação do Poder Legislativo 
na Rede de Enfrentamento à Violência 
de Gênero, ao mesmo tempo em 
que trabalha na defesa dos direitos 
adquiridos pelas mulheres, na mediação 
para o aprimoramento de políticas 
públicas existentes e na articulação 
para a criação de novas iniciativas de 

proteção e empoderamento feminino.
O crescimento contínuo das 

Procuradorias da Mulher no estado 
demonstra o compromisso do Paraná 
com a segurança, o acolhimento e 
a garantia de direitos para todas as 
mulheres. Com essa expansão, o estado 
reafirma seu compromisso em construir 
uma sociedade mais justa e igualitária, 
onde as mulheres possam viver com 
dignidade, respeito e segurança.

Paraná alcança 164 Procuradorias da Mulher com novas instalações em Balsa Nova e Tapira

Na última semana, a 
administração de Bom 
Jesus do Sul realizou 
uma Audiência Pública 
para a avaliação do 
cumprimento das metas 
fiscais referentes ao 
terceiro quadrimestre de 
2024. O evento ocorreu 
nas dependências da 
Prefeitura e contou 
com a participação de 
autoridades, servidores 
públicos e membros dos 
conselhos municipais 

Durante a audiência, 
foram apresentados 
relatórios detalhados 
sobre a execução 

orçamentária e financeira 
do período. 

A prestação de contas 
teve como objetivo 
garantir a transparência 
na aplicação dos recursos 
públicos e manter a 
população informada 
sobre as ações e 
investimentos realizados 
pela administração 
municipal.

A audiência pública é 
uma exigência da Lei de 
Responsabilidade Fiscal 
(LRF), que determina 
que os gestores 
municipais apresentem 
periodicamente a 

execução financeira do 
município, permitindo 
que a população 
acompanhe a destinação 
dos recursos e participe 
ativamente da gestão 
pública.

Na ocasião, os 
representantes das 
pastas envolvidas 
esclareceram dúvidas e 
destacaram os desafios 
enfrentados na execução 
orçamentária, reforçando 
o compromisso da 
administração municipal 
com a responsabilidade 
fiscal e a eficiência na 
aplicação dos recursos.

A Prefeitura de Bom 
Jesus do Sul segue 
empenhada em manter a 

transparência na gestão e 
fortalecer a participação 
popular em decisões que 

impactam diretamente a 
comunidade.

Realizada Audiência Pública de avaliação das 
metas fiscais
Durante a audiência pública foram debatidas as metas fiscais do terceiro quadrimestre de 2024

GERAL.

O Legislativo do 
município de Princesa 
revisou a lei que 
determina largura de 
estradas. O projeto 
de lei complementar 
foi aprovado por 
unanimidade em duas 
sessões realizadas este 
mês.

A prefeita Diangele 
Marmitt explicou que 
a intenção do texto 
é revisar a legislação 
aprovada em 2023 no 
município. A necessidade 
de alterações no texto já 
vinha sendo apontada 
desde o ano passado.

Segundo a prefeita, a 
lei em vigor regulamenta 
a largura a pista de 
rolamento e tratava a 
margem das estradas 
municipais principais, 
secundárias e terciárias 
como faixa de domínio.

Contudo, na medida 
em que proprietários 
rurais passaram 
a ter de fazer o 
georreferenciamento de 
suas áreas, atualizando 
suas matrículas, 
receberam a informação 
de que estes espaços 
previstos como estradas 
e faixa de domínio devem 
ser descontados das 
escrituras.

Diante disso, a 
administração optou 
por fazer a revisão da 
legislação, tanto em 
questão de largura 
das vias, quanto na 
nomenclatura, assim, a 
margem das estradas 
deixa de ser chamada 
faixa de domínio e passa 
a ser tratada como faixa 
não edificável, o que 
garante que esta margem 
não seja descontada 

da escritura das 
propriedades, mas ainda 
dá segurança para as 
melhorias a serem feitas 
pelo município.

Na faixa não edificável, 
Diangele detalha que é 
possível o cultivo e até 
a instalação de cercas 
móveis, somente não será 
permitida a construção 
de casas ou galpões, por 
exemplo.

Nova redação
Pela nova redação, 

as estradas principais 
que são as que ligam a 
cidade às comunidades, 
passam a ser 7 metros 
de pista de rolamento, 
mais um metro de cada 
lado para drenagem 
(totalizando 9 metros, 
equivalentes à área que 
pode ser descontada da 
escritura nesse caso) 

e ainda quatro metros 
de faixa não edificável 
em cada margem (que 
com a nova redação não 
serão descontados da 
escritura).

No caso das estradas 
secundárias, que ligam 
uma comunidade a outra, 
por exemplo. São seis 
metros de pista, mais um 
metro para drenagem 
(totalizando 8 metros, 
equivalentes à área que 
pode ser descontada da 
escritura nesse caso) e 
outros quatro metros 
para faixa não edificável 
em cada lado da estrada.

As estradas terciárias, 
que são as que ligam 
a comunidade a uma 
propriedade, por 
exemplo, terão pista 
de rolamento de 4 ou 
5 metros, mais um 
metro para drenagem 

(totalizando 6 metros, 
equivalentes à área que 
pode ser descontada da 
escritura nesse caso) e 
três metros de faixa não 
edificável de cada lado da 
margem.

Segundo Diangele a 
revisão na legislação, 
além da segurança para 
ações do poder público, 
dá suporte ao Cartório de 

Registro de Imóveis para 
padronizar a área a ser 
descontada de escrituras 
rurais em Princesa, 
perpassadas por estradas 
municipais, que será de 
9, 8 e 6 metros, conforme 
a localização principal, 
secundária ou terciária.

GERAL.

Legislativo de Princesa revisa lei que determina largura 
de estradas
A margem das estradas deixa de ser chamada faixa de domínio e passa a ser tratada como faixa não edificável
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Na última quinta-feira, 
dia 27, aconteceu no 
gabinete da Prefeitura 
de Princesa, uma reunião 
entre representantes do 
Instituto Santé Hospital 
de Cedro, o Presidente 
do Hospital Marciano 
Barato, e o Diretor 
Administrativo Vitus 
Ritter, com a prefeita, 

Diangele Klein Marmitt 
e o Secretário da Saúde 
Dironei Albenese 
Rovedder.

As lideranças trataram 
sobre as principais 
ações desenvolvidas pela 
entidade, e debateram 
sobre a manutenção 
da parceria entre o 
município e o hospital. 

A prefeita por sua 
vez, foi solicitada 
às reivindicações 
apresentadas, agradeceu 
a parceria, e apontou 
pontos a serem 
ajustados, especialmente, 
a continuidade do 
bom atendimento da 
população princesense. 

O contrato a ser 

renovado entre o 
município e o hospital, 
é voltado a manutenção 
do serviço de plantão 
médico, incluindo 
a realização de 
procedimentos médicos e 
ambulatórias, e serviços 
de enfermagem, para 
transferência intra-
hospitalar de pacientes 

entre hospitais de média 
complexidade. 

Cabe informar a 
população, que entre 
os meses de março de 
2024 e março de 2025, 
o município de Princesa 
repassará ao hospital 
Cedro o montante de 
R$ 544.216,56, em 
doze parcelas de R$ 

45.351,38. 
Para o próximo 

período, a certeza é que 
a prefeitura de Princesa 
manterá a parceria com a 
instituição. 

Já os valores a 
serem repassados para 
o hospital ainda não 
foram confirmados pela 
administração municipal.

Direção do Instituto Santé Hospital de Cedro 
se reúne com a prefeita de Princesa
Três importantes projetos foram aprovados, entre eles o auxílio alimentação para 
servidores municipais 

GERAL.

A Epagri está lançando 
uma nova oportunidade 
para os produtores 
rurais da região, com a 
abertura das inscrições 
para os programas 
“Kit Solo Saudável” e 
“Kit Forrageira”. Essas 
iniciativas têm como 
objetivo principal 
promover a conservação 
do solo e incentivar o uso 
de plantas de cobertura, 
contribuindo assim 
para a sustentabilidade 
e o aumento da 
produtividade agrícola.

A conservação do 
solo é fundamental para 
garantir a longevidade 
das propriedades rurais, 
além de ser essencial 
para a manutenção 
da biodiversidade e a 
redução do impacto 

ambiental das atividades 
agrícolas. 

O uso de plantas 
de cobertura ajuda a 
proteger o solo contra 
a erosão, melhorar sua 
estrutura e aumentar a 
retenção de água, o que 
resulta em colheitas mais 
saudáveis e produtivas.

Os produtores 
interessados em 
participar desses 
programas devem se 
dirigir ao escritório local 
da Epagri para obter 
informações detalhadas 
sobre os requisitos 
e procedimentos de 
inscrição. 

Os técnicos da 
instituição estarão 
disponíveis para 
oferecer suporte na 
adesão ao programa 

e na elaboração de 
projetos personalizados, 
atendendo às 
necessidades específicas 
de cada propriedade.

A Epagri está 
comprometida em apoiar 
os agricultores locais, 
fornecendo orientação 
técnica e recursos para 
ajudá-los a melhorar 
suas práticas agrícolas e 
aumentar a eficiência de 
suas operações. 

Com esses programas, 
a instituição busca 
fortalecer a agricultura 
sustentável na região, 
promovendo um 
futuro mais próspero 
e ambientalmente 
responsável para as 
comunidades rurais.

Epagri abre inscrições para os programas “Kit Solo 
Saudável” e “Kit Forrageira”
Os programas têm como objetivo principal promover a conservação do solo e incentivar o uso de 
plantas de cobertura

AGRO.
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A vida reserva surpresas maravilhosas 
para todos aqueles que cultivam a 

gratidão!
Santa Catarina acaba de 

receber um importante reforço 
para a segurança viária e 
atendimento a emergências. 
O Governo do Estado 
vem investindo pesado na 
renovação e modernização da 
frota para garantir melhores 
condições ao trabalho policial 
e maior proteção à população 
catarinense. Entre as aquisições 
mais recentes estão 25 
novas viaturas caminhonetes 
entregues pelo governador 
Jorginho Mello ao comando 
da Polícia Militar Rodoviária 
(PMRV). Os veículos 4×4 
estão equipados com guincho, 
snorkel para transitar em áreas 
alagadas e capota de fibra 
para transporte de materiais, 
que serão empregadas no 

Policiamento de Trânsito 
Rodoviário.

O govenador Jorginho Mello 
destaca que, além da qualidade 
do trabalho das forças de 
segurança, a entrega reforça 
investimentos do Estado em um 
ciclo completo de atuação que 
torna Santa Catarina o estado 
mais seguro do país. “Estamos 
investindo no armamento, farda, 
viatura, valorização salarial, 
até as vagas em penitenciárias, 
porque não adianta prender 
e ter que soltar por falta de 
vaga”, disse Jorginho Mello. 
Ainda segundo o governador, 
ampliar e modernizar a frota é 
dar melhores condições à polícia 
no combate ao crime. “A gente 
apoia a polícia, não o crime. A 
polícia tem que ter uma viatura 

melhor do que a do bandido, 
mais rápida, mais segura e 
também mais confortável. 
Afinal, ele tá arriscando a vida 
dele por nós. Santa Catarina é 
o estado mais seguro da nação, 
pela qualidade dos seus policiais 
e pela educação do seu povo. As 
pessoas não deixam o bandido 
se criar”, reforça o governador.

O investimento de R$ 7,3 
milhões nas novas viaturas da 
PMRV garantirá a patrulha 
eficiente dos mais de 4,8 
mil quilômetros de rodovias 
estaduais, além de ampliar 
a capacidade operacional 
das equipes em situações de 
emergência. As viaturas também 
atuarão no atendimento e 
socorro durante eventos 
climáticos extremos, como 

os registrados recentemente 
em Florianópolis, quando 
fortes chuvas impactaram 
principalmente a SC-401, a 
rodovia mais movimentada do 
estado. 

Desde o final de 2024, 
novas viaturas também foram 
entregues às polícias Civil e 
Militar. Na PM, as viaturas 
Chevrolet – Trail Blazer 
representam um investimento 
de R$ 25.099.200,00. As 
viaturas foram adquiridas por 
meio do projeto do eixo de 
fortalecimento das instituições 
de Segurança Pública e Defesa 
Civil, utilizando recursos do 
Fundo Nacional de Segurança 
Pública (FNSP).

Santa Catarina recebe 25 novas viaturas para reforço no Policiamento Rodoviário e ações humanitárias

Na quinta-feira, dia 20, 
aconteceu em São Miguel 
Do Oeste, um evento 
promovido pelo governo 
do estado intitulado 
“Santa Catarina Levada 
a Sério” – Prestando 
Contas, na oportunidade 
prefeitos, vice-prefeitos 
e lideranças dos 19 
municípios da AMEOSC 
tiveram espaço para 
discutir as prioridades 
locais.

O encontro foi dividido 
em dois momentos, 
durante a manhã, na 
Câmara de Vereadores 
de São Miguel do 
Oeste, e à tarde, na 
sede da Associação dos 
Municípios do Extremo 
Oeste de Santa Catarina 
(AMEOSC). 

Pela manhã, 
acompanhado por várias 
lideranças de Estado, o 
Governador Jorginho 

Melo apresentou um 
balanço dos primeiros 
anos de seu governo. 
Saúde, Educação, 
Agricultura, e o programa 
Estrada Boa, pairaram 
entre os principais 
assuntos apresentados 
por Melo.

Já no período da 
tarde Jorginho Melo 
recebeu individualmente 
o representante de 
cada município, que 
pode apresentar as suas 
demandas. 

A Prefeita Diangele 
Klein Marmitt, 
acompanhada pelo Vice-
Prefeito Valtair Epping 
(Alemão), entregaram 
nas mãos do Governador 
algumas demandas. 

Entre elas, um pedido 
de informação sobre as 
melhorias da rodovia 
SC que liga Princesa 
a São José do Cedro, 

e especialmente a 
retomada dos trabalhos 
paralisados no final 
de dezembro do ano 
passado. Em resposta, 
o governador Jorginho 
Melo garantiu que no 
primeiro semestre deste 
ano as melhorias serão 
concluídas. 

Outra pauta 
apresentada foi a 

pavimentação asfáltica 
entre os municípios 
de Princesa e Guarujá 
do Sul. Para este 
projeto, o governo do 
estado inicialmente 
comprometeu-se com R$ 
3 milhões 250 mil para 
cada município (Princesa 
e Guarujá do Sul).

Trataram ainda sobre 
a energia trifásica para 

o interior do município, 
e igualmente há o 
comprometimento do 
Governo do Estado em 
executar um projeto 
já apresentado junto a 
Celesc.

A ponte do Rio 
Maria Preta, próxima a 
área urbana, também 
foi assunto tratado 
diretamente com 

Jorginho Melo.  E 
com o aceno positivo 
do governador, fica 
o pedido alinhado 
com a Defesa Civil do 
Estado. É intenção da 
administração municipal 
reformar ou até mesmo 
construir uma nova ponte 
neste local. 

Prefeita Diangele participa de audiência com 
Governador do Estado
A Prefeita Diangele Klein Marmitt, acompanhada pelo Vice-Prefeito Valtair Epping (Alemão), 
entregaram nas mãos do Governador algumas demandas

GERAL.
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A administração 
municipal de Dionísio 
Cerqueira através da 
Secretaria Municipal de 
Educação, promoveu na 
última semana, reuniões 
estratégicas com a 
participação de diretores 
e equipe pedagógica 
das escolas da rede 

municipal. 
O objetivo foi alinhar 

ações para fortalecer 
a gestão escolar e 
aprimorar a qualidade do 
ensino na rede pública.

Durante a reunião, 
foram debatidos temas 
essenciais, como os 
programas educacionais 

do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE), 
planejamento 
pedagógico, participação 
da comunidade escolar, 
ética e profissionalismo, 
além das metas 
educacionais para 2025. 

A troca de ideias e o 

debate sobre desafios e 
soluções educacionais 
reforçaram a importância 
da integração entre 
gestores e professores no 
desenvolvimento de um 
ensino de excelência.

Um dos momentos 
mais significativos do 
encontro foi a entrega 

de projetores para 
todas as escolas da 
rede municipal, um 
investimento que visa 
modernizar o ensino 
e tornar as aulas mais 
dinâmicas e interativas. 

A tecnologia 
proporcionará novas 
possibilidades de 

aprendizado, auxiliando 
os professores 
na aplicação de 
metodologias inovadoras 
e incentivando o 
engajamento dos alunos.

Dionísio Cerqueira investe na educação com 
entrega de projetores e reunião de diretores
A Secretaria Municipal de Educação reforça compromisso com inovação e qualidade no ensino

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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A emaranhada história de 
amor de Plankton e sua esposa-
computador vira um desastre 
quando ela decide destruir o 
mundo sem ele.

Estrelando: Mr. Lawrence, 
Jill Talley, Tom Kenny

Gênero: Filmes para a famí-
lia, Filmes para toda a família, 
Filmes de comédia

PLANkToN: o FILME
07/03/25 - FILME

Lançamentos do
mês de Março na 

Netflix

Dica de Leitura 
Autor: por Taylor 

Jenkins Reid (Autor), Ale-
xandre Boide (Tradutor)

Faixa etária: +16 anos 
Editora: Record 
Capa comum: 360 

páginas 

Todo mundo conhe-
ce Daisy Jones & The 
Six. Nos anos setenta, 
dominavam as paradas 
de sucesso, faziam shows 
para plateias lotadas e 
conquistavam milhões 
de fãs. Eram a voz de 
uma geração, e Daisy, a 
inspiração de toda garota 
descolada. Mas no dia 
12 de julho de 1979, no 
último show da turnê Au-
rora, eles se separaram. 
E ninguém nunca soube 
por quê. Até agora. 

Esta é história de uma 
menina de Los Angeles 
que sonhava em ser uma 
estrela do rock e de uma 
banda que também alme-
java seu lugar ao sol.

Daisy Jones and The Six

BIENVENIDoS A LA FAMILIA
12/03/25 - SéRIE

NAMoRADo CoNTRATADo
28/02/25 - SéRIE

Uma mãe solo reúne sua famí-
lia excêntrica para enganar um 
chefão da máfia e escapar de 
uma dívida.

Estrelando: Marimar Vega, 
Erika Buenfil, Ana Layevska

Gênero: Mexicanos, Comédias 
para a TV, Suspense para TV

Depois de brigar com as ami-
gas por causa de um mal-en-
tendido, Pia contrata o aluno 
novo para fingir ser seu namo-
rado.

Estrelando: AIbrahim Ali 
Khan, Khushi Kapoor, Mahima 
Chaudhry

Gênero: Indianos, Filmes em 
hindi, Filmes de Bollywood, 
Filmes de comédia românti-
ca, Filmes de comédia, Filmes 
românticos, Filmes teen
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A Quaresma é um 
dos períodos mais 
significativos no 
calendário cristão, 
antecedendo a Páscoa, 
a celebração da 
ressurreição de Jesus 
Cristo. Este período 
de quarenta dias é 
marcado por práticas de 
reflexão espiritual, jejum 
e penitência, visando 
preparar os fiéis para 
a principal festa do 
cristianismo. 

A palavra “Quaresma” 
vem do latim 
quadragesima, que 
significa “quarenta dias”, 
e foi estabelecida para 
lembrar os quarenta 
dias que Jesus passou 
no deserto, enfrentando 
tentações antes de iniciar 
seu ministério público.

Além disso, a 
Quaresma também 
remete a outros eventos 
bíblicos importantes, 
como os quarenta anos 
de peregrinação do povo 
de Israel no deserto 
e os quarenta dias do 
dilúvio de Noé. Essas 

referências bíblicas 
reforçam a ideia de que a 
Quaresma é um tempo de 
purificação e renovação 
espiritual, onde os fiéis 
são convidados a refletir 
sobre suas vidas e a se 
aproximar de Deus.

A Quaresma começa 
na Quarta-feira de Cinzas, 
que marca o fim do 
Carnaval, e termina na 
Quinta-feira Santa ou 
no Domingo de Ramos, 
dependendo da tradição. 
Durante esses quarenta 
dias, os cristãos praticam 
jejum, abstinência de 
carne e reflexão espiritual 
para se prepararem para 
a Páscoa. 

O jejum e a abstinência 
são práticas comuns, 
especialmente na Quarta-
feira de Cinzas e nas 
sextas-feiras, e servem 
como um lembrete da 
importância da disciplina 
e da moderação na vida 
espiritual.

Além das práticas de 
jejum e abstinência, a 
Quaresma é um momento 
propício para intensificar 

a oração e a reflexão 
sobre a vida espiritual. 
Muitos cristãos dedicam 
mais tempo à leitura das 
Escrituras, à meditação e 
à participação em rituais 
religiosos, como missas 
especiais e estudos 
bíblicos. 

A importância da 
Quaresma reside na 
oportunidade que oferece 
para uma reflexão 
profunda sobre a fé e a 
vida espiritual. Ela serve 
como uma preparação 
para a celebração da 
ressurreição de Jesus, 
reforçando a importância 
da conversão e do 
aprofundamento da fé 
cristã. 

Durante a Quaresma, 
os fiéis são convidados 
a examinar suas 
consciências, a pedir 
perdão por seus pecados 

e a se comprometerem a 
viver de acordo com os 
ensinamentos de Jesus.

A caridade e a 
penitência também são 
práticas comuns durante 
este período, visando 
o arrependimento e a 
aproximação com Deus.

A penitência é definida 
pelo Catecismo como 
uma reorientação radical 
da vida por inteiro, um 
regresso, uma conversão 
a Deus de todo o coração, 
que comporta uma 
ruptura com o pecado, 
uma aversão ao mal, com 
repugnância pelas más 
ações cometidas, e que 
implica, simultaneamente, 
o desejo e o propósito de 
mudar de vida.

O jejum, que consiste 
na privação voluntária 
de certo bem prazeroso 
com a intenção de 

mortificar a carne, 
comumente é referido a 
alimentos, contudo, não 
é exclusivo a este campo; 
é possível fazer de jejum 
de outras coisas, como 
internet, redes sociais, 
murmuração, entre 
outros.

A esmola consiste 
em renunciar a um bem 
lícito próprio e dá-lo 
gratuitamente a outro, 
nos empobrecendo e 
enriquecendo o outro 
com a nossa partilha. A 
esmola é movida pela 
caridade, que leva a dar 
acima daquilo que a 
estrita justiça me obriga 
a dar. Isso significa que 
a esmola não comporta 
dar o supérfluo, ou 
seja, aquilo que sobra, 
mas aquilo que é justo 
que eu possua e cuja 
falta significará um 

empobrecimento. 
A oração é o cultivo 

da amizade com Deus. 
No tempo da quaresma 
o cristão é convidado 
a adentrar mais 
profundamente neste 
diálogo divino, investindo 
tempo e esforços para 
rezar mais e melhor. 

Em resumo, a 
Quaresma é um período 
sagrado que permite aos 
cristãos se prepararem 
espiritualmente para 
a Páscoa, refletindo 
sobre suas vidas e 
se aproximando de 
Deus. É um tempo de 
renovação, penitência e 
esperança, que culmina 
na celebração da 
ressurreição de Jesus 
Cristo, o evento central 
da fé cristã.

A jornada espiritual da Quaresma, um caminho à 
reflexão
O período de quarenta dias é marcado por práticas de reflexão espiritual, jejum e 
penitência, visando a renovação e preparação para a Páscoa

GERAL.
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No dia 7 de março, 
Bom Jesus do Sul 
vai celebrar o Dia 
Internacional da Mulher 
com uma festa especial 
para todas as mulheres 
da cidade. O evento será 
no Centro Comunitário 
Gentil Bassanesi, a partir 
das 19h25. 

Segundo a Secretária 
da Família, Lorizete Surdi, 
a ideia é homenagear e 
celebrar a importância 
das mulheres na 
sociedade.

“Queremos que 
todas as mulheres de 
Bom Jesus do Sul se 
sintam valorizadas e 
reconhecidas. Esta festa é 

para vocês, um momento 
de celebração das nossas 
conquistas, de união e 
de reafirmação da nossa 
força na sociedade”, 
declarou a Lorizete. 

Para confirmar a 
presença, basta pegar 
o convite na Secretaria 
da Família, onde 
também é possível saber 
mais detalhes sobre a 
programação.

A festa promete ser 
animada, com várias 
atividades para celebrar 
as mulheres. Um dos 
pontos altos da noite 
serão as homenagens, 
que vão reconhecer o 
papel importante que 

as mulheres têm na 
comunidade.

A Secretaria da 
Família, junto com o 
CRAS, Sicoob, Sicredi e 
APMI, está organizando 
tudo com muito carinho 
para proporcionar uma 
noite inesquecível.

A Prefeitura de Bom 
Jesus do Sul convida 
todas as mulheres 
a se juntarem nessa 
celebração, que é um 
momento de união e 
reconhecimento pelo Dia 
Internacional da Mulher. 
Essa data, comemorada 
todo ano em 8 de 
março, lembra a luta das 
mulheres por direitos 

iguais e celebra suas 
conquistas em diversas 

áreas.

Bom Jesus do Sul prepara grande festa para o Dia 
Internacional da Mulher
Evento em comemoração ao Dia Internacional da Mulher acontecerá no dia 07 de março

GERAL.

O vereador Vanderlei 
Chorna apresentou uma 
solicitação para que a 
administração municipal 
de Flor da Serra do Sul 
intensifique as melhorias 
na sinalização viária da 
cidade e do distrito de 
Tatetos. 

A reivindicação inclui 
a instalação e reforço 
da sinalização vertical 
e horizontal, buscando 
mais segurança para 
motoristas e pedestres.

“Estamos apresentando 
essa indicação para 
que a prefeitura atue 
na sinalização das ruas, 
tanto aqui no centro 
do município quanto 
no distrito de Tatetos. 

É uma necessidade da 
população, e nosso papel 
é cobrar essas melhorias”, 
destacou Chorna.

Além da solicitação 
específica, o vereador fez 
questão de ressaltar o 
trabalho em conjunto da 
Câmara Municipal. 

“O Legislativo tem 
trabalhado unido, 
analisando, discutindo 
e votando projetos de 
interesse da população. 
Sempre há opiniões 
diferentes, mas o 
foco final é o bem da 
comunidade – sejam os 
agricultores, o comércio 
ou qualquer setor que 
será beneficiado pelas 
decisões tomadas aqui”, 

explicou.
O parlamentar também 

reforçou a importância 
da harmonia entre os 
poderes para garantir 
avanços para Flor da 
Serra do Sul. 

“Os vereadores 
buscam recursos, o 
Executivo executa, 
e assim as políticas 
públicas acontecem da 
forma correta. Nosso 
objetivo é atender toda a 
população, sem divisões 
partidárias, sempre com 
um olhar voltado às 
necessidades reais da 
comunidade sulflorense”, 
concluiu.

A Câmara Municipal 
segue acompanhando 

as demandas locais e 
cobrando providências 
do Executivo para 

garantir infraestrutura 
e segurança viária no 
município.

Vereador Chorna solicita melhorias na 
sinalização viária de Flor da Serra do Sul
Parlamentar cobra sinalização horizontal e vertical nas ruas da cidade e reforça 
trabalho conjunto entre Legislativo e Executivo

GERAL.

A administração do 
município de Princesa 
através da Secretaria de 
Saúde, promoverá uma 
ação em comemoração 
ao Dia Internacional 
da Mulher. O evento 
acontecerá no sábado, dia 
08 de março, na unidade 
básica de saúde, das 8h 
às 17h, sem fechar ao 

meio-dia.
De acordo com o 

secretário da pasta 
Dironei Rovedder, neste 
dia serão realizados 
exames preventivos, 
consultas médicas e 
vacinas, tudo voltado 
para o público feminino.

Para estes trabalhos 
não haverá necessidade 

de agendamento, basta ir 
ao posto de saúde no dia 
8 de março.

O secretário 
acrescenta que ainda 
serão disponibilizados 
serviços de massagens 
e estes sim precisarão 
ser agendados, uma vez 
que o número de vagas é 
limitado.

Rovedder estende 
o convite a todas as 
mulheres de Princesa 
e enfatiza que a 
programação foi pensada 
para que as mulheres 
aproveitem o dia especial 
para cuidar da saúde.

Princesa celebrará Dia da Mulher com ação da Secretaria de Saúde
O evento acontecerá no sábado, dia 08 de março, na unidade básica de saúde

GERAL.
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O Mousse de- Café é um charmoso estabeleci-
mento localizado em Oaxaca, México, que combina 
tradição e modernidade em um ambiente acolhedor. 

INGREDIENTES 
-1 lata de leite condensado
 
-1 lata de creme de leite (sem 
soro)
 
-1 colher (sopa) de café solúvel

-2 claras de ovo
 
-3 colheres (sopa) de água quen-
te
 
-3 colheres (sopa) de açúcar
 
-1 envelope de gelatina incolor 
sem sabor (12g)

-Raspas de chocolate ou grãos de 
café para decorar (opcional)

MODO DE PREPARO DO 
MOUSSE
1-Dissolver o café: Em uma ti-
gela, misture o café solúvel com 
as 3 colheres de sopa de água 
quente até dissolver bem. 

2-Preparar a gelatina: Hidrate a 
gelatina conforme as instruções 
da embalagem e depois aqueça 
levemente para dissolver comple-
tamente.
 
3-Misturar os ingredientes 
principais: No liquidificador, bata 
o leite condensado, o creme de 
leite, o café dissolvido e a gelati-
na dissolvida até obter um creme 
homogêneo. 
 
4-Bater as claras: Em uma tigela, 
bata as claras em neve e, quan-

do estiverem firmes, adicione o 
açúcar aos poucos, batendo até 
formar um merengue. 
 
5-Incorporar as claras: Misture 
delicadamente as claras batidas 
ao creme de café, mexendo sua-
vemente para manter a leveza da 
mousse. 
 
6-Levar à geladeira: Distribua 
o mousse em taças ou em um 
recipiente único e leve à geladeira 
por pelo menos 4 horas, ou até 
firmar. 
 
7-Decorar e servir: Finalize com 
raspas de chocolate ou grãos de 
café por cima antes de servir.

DICAS PARA UM MoUSSE DE CAFé

Receita de 
Mousse de café

• Se possível, substitua o café solúvel por 30ml de café 
espresso forte. Isso realça o sabor do café e dá um toque 
mais intenso à mousse.

• Prefira chocolate meio amargo ou amargo de boa 
qualidade (acima de 50% cacau). Ele equilibra a doçura 
do mousse e deixa a sobremesa mais sofisticada..

• Antes de despejar o mousse, faça uma camada de biscoito 
maisena triturado misturado com manteiga (como base 
de torta). Isso adiciona textura e contraste de sabor!

• Uma camada de chantilly caseiro levemente adoçado por 
cima da cobertura de chocolate deixa o mousse ainda 
mais cremoso e bonito. Finalize com raspas de chocolate 
ou cacau em pó peneirado.

• Uma colher de sopa de licor de café (como Kahlúa) ou 
conhaque misturada ao creme dá um sabor mais refinado 
e realça a combinação com o chocolate.
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OFÍCIO DE REGISTRO DE TÍTULOS E DOCUMENTOS
MUNICÍPIO E COMARCA DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE – PARANÁ

RUA JESUÍNO TEODORICO DE ANDRADE, N° 889, CENTRO
TELEFONE: (46) 3563-1594

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

COOPERATIVA DE CRÉDITO E INVESTIMENTO COM INTERAÇÃO SOLIDÁRIA FRONTEIRAS 
PR/SC/ SP/ES – CRESOL FRONTEIRAS PR/SC/SP/ES,   representada pelo Escritório de advocacia  
VIALLE ADVOGADOS ASSOCIADOS.

NOTIFICA e INTIMA a senhora ELIZABETE CRISTINA MARTINI, inscrita no CPF: **6.**4.**9-29, e

ELIZABETE C MARTINI, inscrita no CNPJ: 12.**0.**879/0001-39, na pessoa física e jurídica, acerca

do Leilão do bem imóvel sob Matrícula n° 21.235 registrada no Cartório de Registro de Imóveis de

Santo Antonio do Sudoeste-PR, constituído por alienação fiduciária e, em decorrência do decurso

do prazo dos Devedores para o pagamento da dívida, averbada a consolidação da propriedade em

nome do NOTIFICANTE.

O leilão será realizado pelo Leiloeiro Público, no uso de suas prerrogativas, sendo a 1ª Praça no
dia 30 de maio de 2025 às 15h00min, e a 2ª Praça no dia 16 de junho de 2025 às 15h00min, na

modalidade online, através do sítio eletrônico www.LeiloeiroPublico.com.br.

Ficam ainda notificados para, caso queiram, exercer eventual direito de preferência no certame nos

termos do Artigo 27, §2° A e §2° B do Decreto Lei 9.514/1997. As condições de venda e demais

informações constam no edital de leilão

Santo Antonio do Sudoeste-PR, 20 de Fevereiro de 2025.

                     TERESINHA SALETE TOMAZONI DA COSTA

                        Agente Delegada (Decreto Judiciário nº 2773 de 01/01/1977)

ATO DE PROMULGAÇÃO N.º 01/2025
PROMULGA A LEI  MUNICIPAL N. 2.463/2025

Promulga  projeto  de  lei  sancionado  tacitamente,

em  virtude  do  silêncio  de  sanção  ou  veto  em

tempo hábil  pelo  Prefeito  Municipal,  e  dá outras

providências.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE VEREADORES DE BARRACÃO,
Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais e regimentais definidas nos
art. 174  e seguintes, do Regimento Interno desta Casa de Leis, 

CONSIDERANDO a aprovação pela Câmara Municipal do Projeto de
Lei 01/2025, de autoria do Poder Legislativo; 

CONSIDERANDO a intempestividade do veto e o silêncio de sanção
pelo Excelentíssimo Prefeito Municipal no tempo hábil previsto nos art. 174, §3º
do Regimento Interno, no que concerne a aludida proposição legislativa; 

RESOLVE 

Art. 1º. PROMULGAR a Lei n.º 2.463/2025, oriunda do projeto de Lei
n.º 01/2025, de autoria do Poder Legislativo Municipal, cujo conteúdo faz parte
integrante do presente ato de promulgação. 

Publique-se e registre-se. 

Câmara Municipal de Barracão/PR, aos 27 de fevereiro de 2025. 

          JOSÉ BORSATTO
                Presidente 

LEI N.º 2.463/2025

SÚMULA:  Concede  reajuste  nos

vencimentos  dos  Servidores  do  Poder

Legislativo  Municipal  de  Barracão/PR  a

título de reposição salarial e contém outras

providências.

 A  CÂMARA MUNICIPAL  DE  BARRACÃO/PR,  aprova  e  o  prefeito

municipal sanciona a seguinte LEI:

A Câmara Municipal de Vereadores de Barracão/Paraná, após a sua
devida tramitação regimental   APROVOU e promulgou a s  eguinte LE:  

  Art. 1º - Fica o Poder Legislativo Municipal autorizado a conceder a

reposição salarial  no percentual de 4.83% aos servidores públicos da Câmara

Municipal  de Barracão/PR,  efetivos e  comissionados,  considerando as perdas

inflacionárias do período de janeiro/2024 a dezembro de 2024.

 Art. 2º - Por força do disposto no art. 39, § 2º c/c art. 7º, inciso IV, ambos

da Constituição Federal,  os servidores que não alcançarem o valor  do salário

mínimo  vigente  no  país,  terão  direito  a  complementação  salarial  até  o  limite

deste. 

 Art. 3º - As despesas decorrentes da presente Lei correrão por conta de

verbas próprias.

Art. 4º - Revogadas as disposições em contrário, esta Lei entra em vigor

na data de sua publicação, com efeitos retroativos a partir de 01 de janeiro de

2025.

                 Câmara de Vereadores de Barracão/PR, 27 de fevereiro de

2025.

JOSÉ BORSATTO

PRESIDENTE

ENTIDADE(S): CAMARA MUNICIPAL FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL FLOR DA SERRA DO SUL
Até o Mês: Dezembro

Exercício de 2024MUNICIPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR

Balanço Patrimonial - Anexo 14

Página: 1 / 1

ATIVO
ATIVO CIRCULANTE 29.372,10
      CAIXA E EQUIVALENTES DE CAIXA 8.680,00
      VARIAÇÕES PATRIMONIAIS DIMINUTIVAS PAGAS ANTECIPADAMENTE 20.692,10
ATIVO NÃO CIRCULANTE 780.895,42
      IMOBILIZADO 780.895,42

PASSIVO E PATRIMÔNIO LÍQUIDO
PATRIMÔNIO LÍQUIDO 810.267,52
      PATRIMÔNIO SOCIAL E CAPITAL SOCIAL 632.778,14
      RESULTADOS ACUMULADOS 177.489,38

BALANÇO PATRIMONIAL

Exercício Atual
810.267,52

810.267,52

ATIVO (I)
ATIVO FINANCEIRO
ATIVO PERMANENTE

PASSIVO (II)
PASSIVO FINANCEIRO
PASSIVO PERMANENTE

SALDO PATRIMONIAL (III) = (I - II)

QUADRO DOS ATIVOS E PASSIVOS FINANCEIROS E PERMANENTES

810.267,52

801.587,52

8.680,00
8.680,00

8.680,00

Exercício Atual

0,00

801.587,52

QUADRO DAS CONTAS DE COMPENSAÇÃO

DIREITOS CONVENIADOS E OUTROS INSTRUMENTOS CONGÊNERES
GARANTIAS E CONTRAGARANTIAS RECEBIDAS

ATOS POTENCIAIS ATIVOS

DIREITOS CONTRATUAIS
OUTROS ATOS POTENCIAIS ATIVOS

OBRIGAÇÕES CONVENIADAS E OUTROS INSTRUMENTOS CONGÊNERES
GARANTIAS E CONTRAGARANTIAS CONCEDIDAS

ATOS POTENCIAIS PASSIVOS

OBRIGAÇÕES CONTRATUAIS
OUTROS ATOS POTENCIAIS PASSIVOS

0,00

0,00
0,00

Exercício Atual

0,00

0,00
58.226,23

58.226,23
0,00

0,00

0,00

QUADRO DO SUPERÁVIT/DÉFICIT FINANCEIRO

TOTAL POR FONTES DE RECURSOS
Exercício Atual

0,00

Nota(s) Explicativa(s):
O balanço patrimonial foi elaborado com observância dos dispositivos legais que regulam o assunto, em especial a Lei nº. 4320_64, a Lei Complementar nº. 101_2000, os princípios
de contabilidade, os normas brasileiras de contabilidade aplicadas ao setor público, o manual de contabilidade aplicada ao setor público, e demais disposições normativas vigentes,
as receitas e despesas orçamentarias foram codificadas e registradas em conformidade com o elenco de contas editado pelo Tribunal de Contas do Estado do Paraná, considerou-se o
regime de competências para receitas e despesas, sendo registradas mediante e a ocorrência dos seus respectivos fatos geradores.

João Carlos Basso
Contador - CRC-PR  050664-O

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

Sistema Contábil - Betha Sistemas. Usuário: joaobasso. Emissão: 27/02/2025, às 10:52:24. Protocolo: c86d65d5-be14-44a4-860e-27e86c7fa779

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA Nº 02/2025

O Presidente da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR, Sr.

Valdir  Antônio  Carvalho,  no  uso  de  suas  atribuições  legais,  especialmente  o

disposto  no  art.  19,  inciso  V,  alínea  “a”,  do  Regimento  Interno,  CONVOCA a

população, os vereadores, a Comissão Permanente de Obras, Serviços Públicos e

Patrimônio  da Câmara Municipal,  os  representantes  de entidades,  associações,

autoridades e demais interessados,  para participarem da  3ª Audiência Pública
referente  à  Revisão  do  Plano  Diretor  Municipal  de  Santo  Antônio  do
Sudoeste, a ser realizada no dia 11 de março de 2025, às 09h:00min, no Plenário

da Câmara Municipal de Santo Antônio do Sudoeste.

 

TEMAS: Diretrizes e Propostas para uma Cidade Sustentável.

A  audiência  tem  por  objetivo  apresentar  e  debater  propostas  voltadas  para  a

construção  de  um município  mais  sustentável,  promovendo  o  desenvolvimento

equilibrado e responsável. A participação da sociedade é essencial para garantir

que as diretrizes estabelecidas reflitam os interesses coletivos. 

A Conferência será conduzida pela equipe da empresa FAROL 14, responsável

pela consultoria e coordenação técnica do processo de revisão do Plano Diretor

Municipal.  

LOCAL: Plenário da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR

Endereço: Rua Prefeito Armando Fassini, nº 563, Centro.

MODALIDADE: Presencial  e  Online,  através  das  redes  sociais  (Facebook  e

YouTube)  do  Poder  Legislativo  Municipal  de  Santo  Antônio  do  Sudoeste

(https://www.santoantoniodosudoeste.pr.leg.br/).

Mais informações poderão ser obtidas através do contato pelo telefone (46) 3563-

1740 ou diretamente na secretaria da Câmara Municipal.

Santo Antônio do Sudoeste-PR, 25 de fevereiro de 2025.

VALDIR ANTÔNIO CARVALHO
Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA Nº 03/2025

O Presidente da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR, Sr.

Valdir  Antônio  Carvalho,  no  uso  de  suas  atribuições  legais,  especialmente  o

disposto  no  art.  19,  inciso  V,  alínea  “a”,  do  Regimento  Interno,  CONVOCA a

população, os Vereadores, a Comissão Permanente de Obras, Serviços Públicos e

Patrimônio  da Câmara Municipal,  os  representantes  de entidades,  associações,

autoridades e demais interessados,  para participarem da  4ª Audiência Pública
referente  à  Revisão  do  Plano  Diretor  Municipal  de  Santo  Antônio  do
Sudoeste, a ser realizada no dia 11 de março de 2025, às 14h:00min, no Plenário

da Câmara Municipal de Santo Antônio do Sudoeste.

 

TEMAS: Plano  de  Ação  e  Investimentos  –  PAI,  Institucionalização  do  PDM  e

Conferência da Revisão e Pactuação do Plano Diretor Municipal.

A audiência tem por objetivo apresentar e debater o Plano de Ação e Investimentos

(PAI)  e  a  institucionalização  do  Plano  Diretor  Municipal,  essenciais  para  o

planejamento estratégico e a viabilização de ações que garantam o crescimento

ordenado  e  sustentável  do  município,  além de  ser  realizada  a  conferência  da

revisão e a pactuação do Plano Diretor Municipal. 

A Conferência será conduzida pela equipe da empresa FAROL 14, responsável

pela consultoria e coordenação técnica do processo de revisão do Plano Diretor

Municipal.  

LOCAL: Plenário da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR

Endereço: Rua Prefeito Armando Fassini, nº 563, Centro.

MODALIDADE: Presencial  e  Online,  através  das  redes  sociais  (Facebook  e

YouTube)  do  Poder  Legislativo  Municipal  de  Santo  Antônio  do  Sudoeste

(https://www.santoantoniodosudoeste.pr.leg.br/).

Mais informações poderão ser obtidas através do contato pelo telefone (46) 3563-

1740 ou diretamente na secretaria da Câmara Municipal.

Santo Antônio do Sudoeste-PR, 25 de fevereiro de 2025.

Estado do Paraná
Câmara de Vereadores de Santo Antônio 

do Sudoeste

Estado do Paraná
Câmara de Vereadores de Santo Antônio 

do Sudoeste

EDITAL DE RESULTADO 

A Presidente da Comissão NATALICIA FRANCISCONI PASTÓRIO, designada pela Portaria nº
30236/2024, com base na Lei Federal nº 14.133/21 e legislação complementar, torna público o
resultado e adjudicação da Licitação:
MODALIDADE: DISPENSA Nº 01/2025 - Processo nº 04/2025
Objeto:  Aquisição  de  placas  de  mesa  para  identificação  dos  vereadores  e  de  quadro  da
Legislatura  de  2025/2028  para  a  galeria  da  Câmara  de  Vereadores  de  Santo  Antônio  do
Sudoeste.
CRITÉRIO DE JULGAMENTO DAS PROPOSTAS: Dispensa/ Inexigibilidade, Por item
FUNDAMENTAÇÃO  LEGAL:  Com  fulcro  na  Sumula  aplicando-se  no  que  couberem,  e  as
disposições contidas na Lei Federal nº. 14.133 de 01 de abril de 2021 e legislação complementar.

SITUAÇÃO: Anulada 

Santo Antonio do Sudoeste, Estado do Paraná, em 20/02/2025.

____________________________________
NATALICIA FRANCISCONI PASTÓRIO

Presidente da Comissão

EXTRATO DO CONTRATO Nº 02/2025 
Processo de Inexigibilidade nº 02/2025 

 
CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR 
 
CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA 
CNPJ Nº: 19.949.769/0001-89 
 
OBJETO: Aquisição de 04 (quatro) inscrições para o curso “REGRAS DE GESTÃO PUBLICA 
PARA INICIO DO MANDATO NO PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL”, a ser realizado nos 
dias 12,13,14 de fevereiro de 2025, no Município de Curitiba-PR. 
 
VALOR TOTAL:  R$ 7.560,00 (Sete Mil, Quinhentos e Sessenta Reais). 
 
VIGÊNCIA: 17/03/2025. 
 
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021. 
 
Santo Antônio do Sudoeste, em 11/02/2025. 
 
 
 
VALDIR ANTÔNIO CARVALHO – PRESIDENTE 
 

 

Estado do Paraná
Câmara de Vereadores de Santo Antônio 

do Sudoeste

 
 
 
 
 
 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO 
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 02/2025 

 
 
 
OBJETO: Aquisição de 04 (quatro) inscrições para o curso “REGRAS DE GESTÃO PUBLICA PARA INICIO 
DO MANDATO NO PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL”, a ser realizado nos dias 12,13,14 de fevereiro de 
2025, no Município de Curitiba-PR. 
 Em cumprimento ao disposto no artigo 165, parágrafo I da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se público 
o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item: 
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço 
UNICURSOS 
CAPACITAÇÃO E 
TREINAMENTOS 
LTDA 

1 1 Inscrições para o curso 'REGRAS DE GESTÃO 
PUBLICA PARA INICIO DO MANDATO NO 
PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL  ', a ser 
realizado nos dias 12,13,14  de fevereiro de 2025, 
no Município de Curitiba-PR.  

4,00 1.890,00 

 
Homologo a presente licitação,  
 
 
Santo Antonio do Sudoeste, em 10/02/2025. 
 
 
 
 
 

VALDIR ANTONIO CARVALHO 
Presidente da Câmara de Vereadores 

Estado do Paraná
Câmara de Vereadores de Santo Antônio 

do Sudoeste

Estado do Paraná
Câmara de Vereadores de Santo Antônio 

do Sudoeste
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AGRO.

Foi realizada na 
última quinta-feira (27), 
a audiência pública 
para a transparência e 
a prestação de contas 
dos investimentos da 
saúde do município de 
Barracão. O encontro 
aconteceu no plenário da 
Câmara de Vereadores e 
contou com a presença 
do secretário da pasta, 
Dr. Carlos Santin e 
representantes do Setor 
de Contabilidade e 
Finanças.

Conforme informado 
pelo Dr. Carlos, os 
municípios devem 
realizar essas audiências 
públicas a cada 
quadrimestre para 
garantir que a população 
tenha acesso aos dados 
financeiros de cada setor, 
de acordo com a Lei de 
Responsabilidade Fiscal. 

“Juntamente com as 

demais secretarias do 
município e, em especial, 
o Setor de Contabilidade 
e de Finanças, estamos 
realizando a prestação 
de contas em audiência 
pública do último 
quadrimestre do ano de 
2024, seguindo dessa 
maneira a orientação da 
lei de responsabilidade 
fiscal, que obriga os 
municípios a realizarem 
as audiências públicas 
a cada quadrimestre 
para apresentar para a 
população os números 
que são investidos em 
cada setor. Então, é 
importante sempre a 
participação popular, 
a participação dos 
vereadores, que são 
os fiscais da lei e 
que acompanham os 
investimentos que o 
município faz durante 
todo o ano”, explicou 

o secretário da Saúde, 
Carlos Santin.

Ainda conforme o 
secretário a participação 
da comunidade e dos 
vereadores, que são os 
fiscais da lei, é essencial 
para assegurar que os 
recursos estejam sendo 
aplicados de forma 
responsável e eficiente.

“A participação 
dos vereadores e da 
população de um modo 
geral é muito importante 
nesse momento, porque 
é quando discutirmos e 
analisamos os números, 
mostrando para onde 
os investimentos do 
município estão sendo 
carreados”, destacou o 
secretário. 

Ainda segundo o 
Dr. Carlos Santin, os 
recursos aplicados à 
Saúde buscam melhorar 
os serviços prestados e 

garantir o atendimento 
dentro dos padrões do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS). 

“No setor de saúde, 
a gente busca investir 
sempre na melhoria da 
qualidade de vida das 

pessoas, buscando um 
atendimento adequado, 
e da maneira que 
realmente preconiza 
a legislação do SUS, 
que é a nossa grande 
base para fazer todo o 
funcionamento da área 

de saúde pública, isso 
aliado a uma equipe 
preparada e profissionais 
comprometidos a prestar 
sempre o melhor serviço 
à nossa população”, 
concluiu  Carlos Santin. 
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